

menor por el hecho de no firmar, como ya sabemos, porque no sabemos si es una declaración responsable, si es un compromiso o si no es ninguna de las dos cosas.

¿Por qué? Pues porque no se estipula, cuando uno firma una declaración responsable, un compromiso, sabe a lo que se compromete, no se estipula en forma alguna las consecuencias de la no firma de ese documento. Lo que se pretende que se firme es algo totalmente imposible.

¿Se puede responsabilizar al padre o tutor de que su hijo no va a incumplir las normas sanitarias dentro del centro? No se puede. ¿Cómo se puede demostrar que una familia ha llevado a su hijo con síntomas a sabiendas? No se puede.

En definitiva, bajo ningún concepto se puede hacer lo que se debería de hacer si un padre firma eso, que es que no cumple los requisitos para acceder al centro.

La *conselleria* debe encargarse de que las familias sean conocedoras de las medidas y los protocolos, pero no de sus obligaciones para con los hijos, de los cuales, como padres, tenemos bien claras, sin que medie ningún compromiso por nuestra parte.

Esta, señor *conseller*, es una verdadera chapuza, que lo único que busca es, siendo bien pensados, una imagen de seguridad, y siendo mal pensados, descargar la responsabilidad sobre los padres. Si no es un requisito, es decir, no es una condición necesaria, si no es una declaración responsable, con lo que todo eso conlleva, ¿qué narices es?

Lo que ya le he dicho: una chapuza inútil que no sirve para nada. Que no sirve para nada, como tampoco, por desgracia, van a servir los títulos que usted está entregando a nuestros hijos, cuando los promociona y los titula sin tener los conocimientos necesarios. Los padres no quieren niños con títulos, quieren niños con conocimientos y competencias.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a finalitzar la resposta a la pregunta formulada, té la paraula l'honorable conseller d'educació.

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller d'Educació, Cultura i Esport:

Gràcies, senyora presidenta.

Per un moment, m'ha recordat vosté al conseller de salut ahir d'Andalusia parlant de les famílies i «el entorno familiar».

Mire, el que nosaltres volem és que els espais educatius siguin espais segurs, com estan demostrant ser-ho. I això passa per la implicació del conjunt de la ciutadania. Passa

per la implicació del conjunt de la comunitat educativa, i passa perquè evidentment les famílies també es comprometen, com ho fan ja habitualment.

Simplement és posar més èmfasi que les famílies evidentment facen una cosa tan complicada, que fan habitualment ja, però que simplement recordem perquè així estiga damunt la taula, és que li puguen prendre la temperatura al xiquet abans d'entrar al centre.

Sap per què? Sap per què? Perquè, entre altres coses, volem evitar aglomeracions a l'entrada del centre. Perquè, si n'hi ha centres educatius, com n'hi ha, que tenen una o dos entrades, si hem de prendre la temperatura només en eixes una o dos entrades a tots els xiquets, se produïxen aglomeracions a l'entrada.

Una cosa tan de sentit comú com això. Doncs, això és el que s'està demanant a les famílies, que es comprometen a ajudar en col·laboració, un compromís de col·laboració en la salut de totes i tots. Tan senzill com això.

I miren, vosté pot pensar que és una nyap, doncs bé, cada u pensa d'una manera. Nosaltres pensem que és una bona manera que tots aportem solucions a aquesta situació.

Però mire, estic segur que no li està dient això a la senyora Ayuso, que vosté li dona el govern. I resulta que la circular de la Comunitat de Madrid sobre la reobertura dels centres d'educació infantil diu que les famílies han de controlar la temperatura dels seus fills i filles. Obligat, eh? Han de controlar, eh? I ells se veu que ho fan tot correcte, perquè vostés els donen suport, no?

I per cert, interessat per on venia aquesta pregunta, he mirat què és el que vostés han plantejat, quines propostes han fet. I he vist que tenen penjat en la seua pàgina web «las diez medidas urgentes para salvaguardar la salud y la economía de los españoles». De les deu, ninguna té a vore amb l'educació.

És eixe el compromís que vostés tenen amb l'educació? Ninguna. De deu, ninguna.

I per cert, la nou, crec que està molt d'actualitat, a vore si l'apliquen. Diu: «Destitución de toda autoridad autonómica que ataque al principio de solidaridad, dificultando la respuesta a la pandemia». Doncs igual s'ho han de fer mirar, mantenint uns governs com el de Madrid, que el que estan fent és impedir que es facen mesures efectives contra la pandèmia.

Gràcies. *(Aplaudiments)*

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Passem a la pregunta 171, formulada per la diputada Yaneth Giraldo, del Grup Parlamentari Ciudadanos, a la consellera de Sanitat Universal i Salut Pública sobre mesures davant la jubilació de professionals sanitaris.

Quan vullga, senyoria.

La senyora Giraldo Jiménez:

Gracias, señora presidenta.

Señora *consellera*, muy buenos días.

En los próximos cinco años, más de mil profesionales se jubilarán, y por tanto los médicos que más nos harán falta serán médicos de familia y pediatras. Sobre todo, médicos de familia se jubilarán siete de diez.

En diciembre del 2019, que es cuando registramos esta pregunta, nos preocupaba muchísimo las medidas que usted va a tomar para poder paliar esa falta de personal, debido a las jubilaciones.

Y, a raíz del COVID, esa preocupación toma más fuerza, debido a que hemos visto su incapacidad para reaccionar de forma anticipada y visto el colapso que sufre la atención primaria por falta de profesionales.

Por lo que le pregunto: ¿cuáles son las medidas que va a tomar desde su *conselleria* para ocupar todas las vacantes que se van a quedar a raíz de las jubilaciones, y sobre todo que nos dé un calendario de esas medidas que va a tomar.

Gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula l'honorable consellera de sanitat.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Gracias, señoría, por su pregunta.

Mire, la *conselleria* viene realizando periódicamente análisis de las necesidades, ya bien territoriales o ya sea por asistenciales, presentes y futuras de las necesidades que vamos a tener.

Usted ha avanzado inclusive el número de personas, profesionales que se van a jubilar dentro de un plazo de cuatro años. Nosotros todavía no tenemos la certeza de cuántos profesionales van a ser, porque saben ustedes que esta decisión la puede posponer un médico, dado que puede jubilarse a los sesenta y cinco años o a los setenta años.

Esa oportunidad la tiene y por tanto es muy difícil concretar cuántos profesionales van a jubilarse en cada uno de los años en los que puede hacerlo.

En cualquier caso, señoría, seguimos trabajando y estudiando en este sentido, y analizando todas nuestras necesidades. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a continuar en la formulació de la pregunta, té la paraula la il·lustre diputada.

La senyora Giraldo Jiménez:

Gracias, señora presidenta.

Pues efectivamente, puede ser complicado, pero la edad de jubilación de todos los profesionales usted la tiene clara y podría empezar a tomar medidas. Porque siempre nos responde con que lo están estudiando, con que lo trabajarán, con que será en los próximos meses.

Y la verdad, dada la situación que estamos viviendo, no podemos esperar a que usted realmente espere tener el agua al cuello para tomar esas decisiones. Tiene que empezar a planificar.

Y, ¿por qué se lo digo? Porque, en su boca, los próximos meses se pueden transformar en años. Por ejemplo, con el plan Óptima: siempre nos decía «en los próximos meses lo publicaremos y lo publicaremos» y tardó cinco años en publicarlo. Por lo tanto, señora *consellera*, tiene que empezar a clarificar cuándo van a tomar las decisiones y realmente llevarlas a cabo en ese momento.

Porque es que también hablamos, por ejemplo, del calendario de las obras. Cuando el Partido Socialista, Compromís y Podemos entraron en el Botànic se propusieron que cada año sacarían una oferta pública de empleo. Y, ¿qué es lo que tenemos a día de hoy? Que esas ofertas públicas de empleo, esa promesa de que se iban a convocar año a año se está incumpliendo. Por tanto, señora *consellera*, tenemos promesas muy bonitas sobre el papel, pero nada en acción.

Mire, usted está prometiendo que en el último trimestre..., estamos ya empezando el último trimestre del 2020 y promete que en los próximos seis meses va a completar la oferta pública de empleo del 2016. Por tanto, va con cuatro años de retraso.

También promete que las OPE del 2017 y 2018 las publicará a lo largo del año que viene, ya incumpliendo en parte a una de sus promesas. Y es que también iba a incluir al completo la oferta pública de empleo del 2019. Ahora solo incluye estabilización. Y la del 2019 ya veremos cuándo la sacará y, por supuesto, la del 2020 esa ni se sabe... nada. Si usted tiene la oportunidad de concretarlo ahora, es el momento.

Y, ¿qué es lo que resulta de todo esto? Que ustedes llevan cinco años en el gobierno, que en tres años de retraso no podemos contar con 13.422 plazas ocupadas, unas plazas nada desdeñables para la falta de personal con la que estamos hoy en día. Si hubiésemos podido contar con esos 3.422 profesionales, a lo mejor no iríamos tan colapsados en los centros de salud y las listas de salud no estarían aumentando tanto.

Pero es que además, en una pregunta que le hicimos por escrito a su *conselleria*, nos dijo que, a finales del 2019, nos iba a facilitar el plan para mejorar la situación de atención sanitaria del departamento de Vinaroz y, a día de hoy, lo seguimos esperando. ¿Cuándo piensa publicar ese plan, señora *consellera*?

Pero es que también seguimos esperando a que reaccione y negocie y con los MIR, señora *consellera*. Llevan 72 días esperando que usted se siente a hablar con ellos para negociar, porque no se les garantiza ni sus horas formativas, ni se les respeta sus jornadas de trabajo y, por supuesto, que, después de 10 años estudiando, no tienen ningún tipo de garantía laboral.

Con más de cuatrocientos profesionales que se nos marchan fuera, ¿usted cree que estos MIR se van a quedar aquí después del trato que usted les está ofreciendo?

El panorama que nosotros vemos de la Comunidad Valenciana y de la sanidad pública no es nada alentador, señora *consellera*: más de mil profesionales próximos a jubilarse, 400 facultativos que se van a otras comunidades o a otros países porque les garantizan una estabilidad laboral y los profesionales que tenemos están desencantados con su función.

Por tanto, señora *consellera*, concrete, concrete plazos, actúe y deje de lanzar promesas, porque lo que queremos son certezas.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a continuar donant resposta a la pregunta formulada.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

En primer lugar, aclararle alguna algunas de las cuestiones que usted ha planteado y que, desde luego, no se acercan en absoluto a la realidad.

Mire, este gobierno, desde que llegamos, convocamos ya las OPE 2014, 2015 y 2016 –que ya se han hecho, por cierto, señora Giraldo-. Y muchos de esos concursos ya han concluido y ya se han publicado. Por tanto, le recuerdo..., y soy yo ahora quien le dice que, si siguiera qué es lo que está haciendo la *conselleria*, se daría cuenta que usted ahora mismo está en un error.

En cuanto a las OPE del 2017, 2018 y 2019, yo en ningún caso he dicho que se van a publicar al año que viene. Eso lo ha dicho usted. Usted ha puesto en boca... de usted cosas que yo no he dicho.

Las OPE del 2017, 2018 y 2019, que se están negociando y se han negociado con los sindicatos, prevé 6.790 plazas para 2017, 5.026 para el 2018, 2.032 para el 2019, y estas

plazas son tanto para la oferta ordinaria como para la oferta de consolidación y estabilización, que también son necesarias.

¿Cuándo se van a convocar estas OPE? No como usted dice: «Y la del 2019 no lo sabemos». No, no, sí que lo sabemos. Claro que lo sabemos. Sabemos cuál es nuestra planificación y lo que vamos a hacer: 2017, 2018 y 2019 se publicarán en octubre de este año. Es así, el mes que empieza a partir de mañana.

Por otro lado, decirle que, en cualquier caso, es conveniente recordarle algunas cuestiones. Durante la época de la crisis del Partido Popular y estando Rajoy en la Moncloa se acordará usted de la famosa tasa de reposición y se acordará usted que se impedía que se cubrieran esas plazas que por jubilación se iban produciendo.

Y recordará también, evidentemente, que el Partido Popular en la Comunitat Valenciana amortizó muchísimas plazas con la excusa de la crisis, cuando las necesidades sanitarias también estaban; cuando, si se hubieran conservado esas plazas y no se hubiera hecho ese recorte tan importante, probablemente ahora mismo la situación de la pandemia y del esfuerzo y sobreesfuerzo que están haciendo los profesionales no sería tanto.

Así que le recuerdo todas estas cosas, dado que usted forma parte de un gobierno en coalición en algunas comunidades que gobierna, como Andalucía o Castilla y León. Por cierto, me alegro mucho que se haya sumado al acuerdo del consejo interterritorial, porque creo que ha demostrado sensatez, sentido común, prudencia y solidaridad con toda España. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Passem a la pregunta número 430, formulada per la diputada Yaneth Giraldo, del Grup Parlamentari Ciudadanos, a la consellera de Sanitat Universal i Salut Pública sobre el col·lapse en l'atenció a usuaris i pacients en els centres de salut d'atenció primària.

Quan vullga, senyoria.

La senyora Giraldo Jiménez:

Gracias, señora presidenta.

Mire, señora *consellera*, le voy a leer una frase: «La situación está realmente mal y tememos que esto no es nada para la que se nos avecina. Vamos directos hacia el caos». No son mis valoraciones, pero suscribo cada una de estas palabras. Son las manifestaciones de una médico de familia en un centro de salud de Alicante el pasado lunes cuando hicieron ese parón porque usted no es capaz de solucionar su precaria situación laboral, la situación en la que usted les está sometiendo.